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第 34回勝山市地域公共交通会議 会議録要旨（令和元年度 第 2回）

1.開催日時：令和元年 1月 17日（金）14時～14時 40分

2.開催場所：市民会館 3階 第 1会議室

3.出席委員：敬称略

4.欠席委員：勝山市区長連合会会長 杉平信夫、勝山市民生委員児童委員協議会会長 竹内芳昭、

福井県交通運輸産業労働組合協議会 嶋田 久則

5.傍聴人の数：１人（福井勝山総合病院 産婦人科 倉田医師）

委員 福井大学 教授 野嶋 慎二（座長）

国土交通省中部運輸局福井運輸支局

首席運輸企画専門官（輸送・監査担当）

江口 郁雄

（代理 三屋 雅宣）

国土交通省中部運輸局福井運輸支局

運輸企画専門官（輸送・監査担当）

吉留 俊郎

福井県地域戦略部 交通まちづくり課 西野 光

（代理 市橋 章）

奥越土木事務所 勝山維持管理課長 鈴木 常仁

勝山警察署 交通課長 髙原 嘉之

勝山市高齢者連合会 代表 松下 文男

（代理 木下 潔）

えちぜん鉄道株式会社 営業開発部 部長 佐々木 大二郎

京福バス株式会社 取締役 矢部 良智

勝山交通株式会社 代表取締役社長 竹田 幸弘

大福交通有限会社 代表取締役 中村 雅彦

勝山市副市長 水上 実喜夫（会長）

勝山市教育部長 谷口 文弘

勝山市建設部長 木下 秀樹

勝山市産業・観光部長 山本 典男

勝山市健康福祉部長 谷出 雅博

勝山市総務部長 伊藤 寿康

事務局 勝山市市民生活部市民・環境・税務課課長 河野 誠

主任 森 弘章

主査 林 賀代
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6.議題
(1)令和 2年 10月 1日以降の運行について

7.報告事項
(1) 妊産婦バス無料乗車券の実施について
(2) 広域路線バス運転免許証自主返納者の勝山市内間無料乗車券の実施について

8.その他
勝山・大野ライン周遊交通について

9.会議資料
資料 1 令和 2年 10月 1日以降の運行について
資料 2 妊産婦バス無料乗車券の実施について

運転免許証自主返納者の広域路線バス勝山市内間無料乗車券の実施について

資料 3 勝山・大野ライン周遊交通について

資料 4 勝山市地域公共交通会議委員名簿

資料 5 勝山市地域公共交通会議座席表

9.議事等内容
(1) 議題 令和 2年 10月 1日以降の運行について

座長 ただ今の事務局からの説明について、ご質問等があればお願いします。

また事業者様から何か補足説明等がございましたらお願いします。

委員 事務局からの説明でほぼあっている。ぐるりん南部について勝山駅から

街中を通らずに総合病院へ行ってしまうのが多少問題があると考えて

いる。駅を出発してから市街地を回って勝山病院の方へ行った方がお客

様の利便性としてはいいのかなと考えている。

座長 この件については今後の検討課題ということでよろしいか。

委員 そう考えている。

委員 月別平均乗車人数 5人未満の停留所について、全く乗っていない停留
所はあるのか。

事務局 全く乗っていない停留所はないと思われる。

座長 1日平均利用者数が 0.8人というのは、お一人の方乗車されているとい
うことなのか。

事務局 荒土線、野向線の学校の登校時のみ運行している便については、利用さ

れる生徒さんの人数の関係で平均すると 1人をきる数値になる。
委員 今年度の平均であり、今年は雪が少ないので利用が少ない。野向線だと、

薬師から乗られる生徒さんが例年いる。荒土線だと勝山高校の生徒の利

用も例年ある。去年の熊騒動もあり、バス停に行くまでも危ないという

ことで、自宅から学校までの保護者の送迎等が増えたのも利用者が少な
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(2) 報告事項 妊産婦バス無料乗車券の実施について、広域路線バス運転免許証自主返納者

の勝山市内間無料乗車券の実施について

くなった原因と思われる。

座長 ぐるりん南部の市街地を通って病院へ行くルートについては時間がか

かるのではないか。

委員 かかっても 10分以内で行けると思われる。
座長 可能性はあるということでよろしいか。

委員 はい。

委員 どこからどこへ行くお客様が多いのかニーズを教えてほしい。

事務局 福井勝山総合病院、サンプラザ、水芭蕉への利用が多い。

座長 それではこの議題について承認いただける方の拍手をお願いします。

一同 承認

座長 それでは事務局からの説明についてご質問のある方はお願いします。

委員 市内のコミュニティバスも同じように補助券が必要なのか。

事務局 自主返納の方には今までどおり無料乗車券のみの提示で、京福バス利用

のみ補助券を出してと考えている。

委員 乗務員の話によると自主返納の方の乗車率が増えてきている。無料乗車

券を持ってない方がいらっしゃる。周知の方法をしっかりしてほしい。

事務局 警察署や運転免許センターとも連携して、事業の周知を図って参りたい

のでご協力をお願いします。

委員 問題が発生することが多いのでよろしくお願いしたい。

委員 妊産婦バス無料乗車券は勝山市内のみの区間でよろしいか。今も運賃の

助成は行っているが自主返納の方も同じような運用の仕方でよろしい

か。

事務局 どちらも市内区間のみで、現在行っている運賃助成と同じ運用で行いた

いと考えている。

委員 個別に文書の取り交わし等は行わせていただきます。

委員 運転免許証を持っていない方、更新に行かなかった方は何か対応を考え

ているのか。

事務局 免許を持っていない方については無料乗車券の交付は考えていない。

委員 1,000円分、1年間だけなどの特典ならば分かるが、免許返納してから
ずっと無料となると免許返納をされた方と免許を持っていない方と比

較すると不公平に感じるが、その点についてはどう考えでいるのか。

事務局 あくまでも免許返納を進めていくためのインセンティブと考えていた

だきたい。
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(3) その他 勝山・大野ライン周遊交通について

委員 今までにクレーム等はなかったのか。

事務局 特に市民の方からのクレームはない。

座長 公平性という点では難しい問題ではあるが、どちらも良い取り組みだと

思われますので、交通事業者と十分打ち合わせの上、事業を行っていた

だきたいと思います。

座長 ただ今の説明についてご質問のある方はお願いします。

委員 私もこの観光の委員会に参加させていただいている。平泉寺、越前大野城

など同じようなターゲットの観光地を繋いで周遊をし、全体的な観光客の

増加を図る。勝山駅と平泉寺、大野駅をつなぐことで当社と越美北線も含

めて奥越地域を周遊できるようなＰＲをできないかということで計画を

している。そこをつながることで、将来的には永平寺、朝倉氏遺跡等福井

から東側の周遊をできるよう観光の誘客を図っていく中で試験的に勝山

大野間を繋いでいく計画。6月に詳細については説明させていただく。
座長 とても魅力的なルートで可能性を感じます。ご質問がなければ、詳細につ

いては 6月の地域公共交通会議にて正式に審議していただきたいと思い
ます。他になければ、勝山市地域公共交通会議を終了させていただきます。


